

# DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRIPCIONES EN  
NUM. 8114. M.  
FUERA DE CÓRDOBA. . . . .

RECOPILACIONES OFICIALES.

COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Editorial

LITERATURA

MUSICA, TEATRO, PINTURA Y ESCULTURA.

COSTUMBRES, MAMEROS, ETC.

TOPE ROMERO. 80 de SETIEMBRE de 1871.

ANO XXXVIII

Por un mes... 8. - 18.  
Por trimestre... 22. - 28.  
Por un año... 10. - 18.  
Por trimestres... 62. - 82.

## Noticias.

### NACIONALES.

### INTERNACIONALES.

### PROVINCIALES.

### DEPORTES.

### AGRICULTURA.

### INDUSTRIAS.

### ARTES.

### MUSICA.

### TEATRO.

### LIBRERIA.

### EDUCACION.

### SOCIEDAD.

### ESPRESOS.

### AVISOS.

### ANUNCIOS.

### ABONOS.

### ANUNCIOS.

—Como rumor que circula bastante autorizado á la hora de cerrar nues tra edición de provincias, diremos que se asegura por algunas personas que el señor Magaz, director de contribuciones, será nombrado director del Teror, y el señor Hoppe director de Contribuciones.

—En el tren express de ayer tarde ha salido para París el ex ministro de Marina general Antequera.

—El cardenal Simeoni, nuncio que fué de Su Santidad en España y actualmente secretario de Estado del Pontífice, ha telegrafiado á los nuncios encargando que desmientan las noticias propaladas respecto al acuerdo tomado en el cónclave secreto de que la prensa ha dado cuenta.

Sabido es que los acuerdos de la corte pontificia son siempre secretos. Sin embargo, autorizados corresponsales han asegurado el objeto y resultado de la reunión de los cardenales.

—Recibimos periódicos de la isla de Cuba, cuyas fechas llegan al 7 del actual, y en las cuales no hallamos noticias de verdadero interés. En cambio, menudean las de encuentros parciales, en que todas las ventajas están siempre de parte de las tropas leales. Los insurrectos, cada dia mas desalentados, no tienen otro plan ni otro sistema de guerra que espíar desde sus guaridas en lo mas entrañado de los bosques, alguna ocasión de ejercitarse sus instintos de rapacidad ó preparar alguna sorpresa, de la cual salen la mayor parte de las veces escarmecidos. El persistente temporal de aguas era, además, un obstáculo á nuestras valientes tropas, para activar la persecución del enemigo, que fracciona sus fuerzas á fin de eludir cualquier encuentro serio.

De Puerto Príncipe dicen que la columna del río San Pedro, al mando del comandante Serrano, batíó el dia 10 de agosto en el palmar de la finca El Cajimal al único núcleo de rebeldes que existe en aquel departamento y que no llega á 200 hombres, resultando por nuestra parte herido el teniente Luongo, de la guerrilla del mismo cuerpo, mas un soldado contuso de bala. El enemigo, fraccionado, abandonó el campamento, dirigiéndose á pasar el río por Cuano Alto, como lo efectuó, sin que la columna pudiera continuar su persecución.

El dia 15 la misma columna, operando sobre la margen izquierda del San Pedro, que es su principal misión, halló una partida de 40 ó 50 insurrectos procedentes de la misma fuerza batíó el dia 10, y después de varios tiroteos ó escaramuzas se dispersó aquella entre Auton y los Toros, cayendo en poder de la columna, durante los reconocimientos practicados allí, un deserto de nuestras filas, un alférez del titulado regimiento Bonilla, otro hombre, once mujeres y diez niños.

En la segunda decena de agosto, el enemigo ha sufrido en aquel departamento las bajas de dos muertos, un herido, ocho prisioneros, 81 recogidos de todos sexos y edades, mas 44 personas presentadas á indulto, que forman un total de 136, habiéndosele además ocupado 12 armas de fuego y 17 bestias de todas clases.

El 30 de agosto por la noche regresó el general Jovellar á la Habana,

acompañado de dos de sus ayudantes en un tren del ferrocarril de la Bahía, volviendo á encargarse del despacho.

El 6 de setiembre, á las cinco de la tarde, al salir del puerto de la Habana el vapor español «Nuevo Almendares» con objeto de probar su máquina que acababa de ser arreglada, hallándose á la altura de la proa del Pontón, frente al bajo la Pastora, hizo estallar una de sus calderas, dejando al buque envuelto en una espesa nube de humo y en completa parálisis, sin que pudiera gobernar ya el timón, pero como la marea y el viento de través lo acorcharon sobre los arrecifes de la Punta, el capitán mandó fondear con un ancla, quedando así en situación de recibir auxilio. Esto no se hizo esperar, pues notado que fué este acontecimiento desde la capitana del puerto, dispuso su digno jefe que saliese á prestárselo un bote de aquella dependencia con el remolcador «Indio», el cual, atracando al costado del «Nuevo Almendares» y ayudando su gente á levantar el ancla, lo tomó á remolque y le condujo hasta el rincón de la ensenada de Marimelena, dejándolo fondeado en un bracage suficiente para su flete.

Como era de esperar, al reventar la caldera ocasionó desgracias, dejando muerto en el acto á un fogonero y muy mal herido á cuatro más de su clase. Dichos heridos fueron conducidos á tierra en el bote de la capitana del puerto y desembarcados en el muelle de la misma, disponiendo el señor brigadier capitán del puerto que inmediatamente fuesen conducidos en camillas al hospital de San Felipe y Santiago, donde á estas horas han fallecido ya tres de ellos y el otro queda con pocas esperanzas de vida.

### ESTRANIERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 27 (7'40 mañana.)—Varios buques acorazados turcos bombearon la costa de Moltakna.

Los rusos han atacado las posiciones de Plewna, siendo rechazados.

Las pérdidas han sido considerables.

La crisis financiera agrava en Rusia. En San Petersburgo hay mucho descontento.

Constantinopla, 27 (mañana.)—Los rusos atacaron ayer energicamente las posiciones turcas situadas al Este de Plewna.

El combate fué muy encarnizado, pero las tropas otomanas salieron victoriosas, consiguiendo rechazar al enemigo.

Las pérdidas de esta fuerza fueron muy grandes, viéndose obligado en su retirada á abandonar algunos cañones.

Ragusa, 27.—Los montenegrinos han obtenido algunas ventajas sobre los turcos, consiguiendo apoderarse de Gorausk.

Festh, 27.—El partido favorable á la paz, gana terreno en Serbia.

Al ejemplo de las pérdidas que están ocasionando la guerra en Rumania y de la conducta de los rusos para con sus aliados, se atribuye principalmente este resultado.

En la estación de Burdeos ha habido un choque entre dos trenes, resultando cincuenta víctimas entre muertos y heridos.

### Gacetillas.

—**Tarde completa.**—La de ayer ha sido de las mas revueltas que hemos tenido hasta ahora. Hubo sol, aire, lluvia torrencial, relámpagos y truenos en grande, y por último, y esto es lo mas grave, una chispa que se dice recibió el pararrayos de la gran fábrica establecida en el arroyo de las Piedras, y otra, cuyos estragos vimos, que cayó en la casa número ocho, calle de Torres-Cabrera, habitada por una apreciable familia de esta capital. Penetró esta chispa por el techo rozando el muro contiguo á los graneros del marqués del Salar, recorrió la habitación en distintas direcciones, saliendo por el balcón á la calle, por lo que se notan en la fachada algunos desperfectos, y respetando el balcón correspondiente á la habitación donde se hallaba la familia de la casa, volvió á penetrar en la misma por el tercero á un gabinete, en el que también se advierte el paso de la terrible visita. Afortunadamente no causó daño alguno importante y si solo el susto consiguiente de las señoras. Las circunstancias de ser tres habitaciones seguidas, con tres balcones á la calle, y de haberlas recorrido la chispa, todas excepto la que ocupaba la familia, es una nueva prueba de lo que puede esperar Córdoba del Inclito Custodio que la guarda en estos peligros.

—**Procesión.**—Esta tarde á las cinco, si el tiempo lo permite, saldrá procesionalmente de la Iglesia parroquial de San Pedro la hermosa imagen de Nra. Sra. del Socorro, precedida de las de San José y San Rafael, y en la forma acostumbrada recorrerá las calles de D. Rodrigo, Lineros, San Fernando, Librería, Espartería á la Plaza de la Corredora y á su ermita en el arco bajo de la misma. Segun los preparativos este acto religioso será tan lucido como siempre.

—**El viernes.**—Otros dos cuartos subió la carne de vaca; y cuentan que lo hace para probar que ya has-ta los bueyes vuelan.

—**Teatro principal.**—En su lugar oportuno verán nuestros lectores el programa de la variada función que tendrá lugar esta noche en el coliseo de la calle de Ambrosio de Morales, en la que la compañía dramática ejecutará dos lindísimas piezas de su repertorio, la aplaudida triple señora Celdran cantará dos piezas de gran desempeño, y el conocido violinista Sr. Corona ejecutará otras dos en el violín, acompañadas todas por la orquesta que hábilmente dirige el Sr. Ll. cena.

—**Triunfo la luz.**—En la última sesión que ha celebrado el Excelentísimo Ayuntamiento se acordó que desde primero de Octubre vuelvan á encenderse todos los faroles del alumbrado público que hace dos meses habían sido suprimidos. Esta medida, que ha sido muy deseada por todo el vecindario y pedida por la prensa local, no puede menos de ser hoy muy celebrada por todos, puesto que no so-

lamente tienen el gusto de ver cumplido su deseo, sino que se complacen de que se encuentren al frente de la Administración local un alcalde y una corporación que constantemente se desvelan por todo lo que puede proporcionar bien y comodidad al vecindario: con efecto, al formar el actual presupuesto, agoviado el municipio por las indispensables pero grandes cargas impuestas á los Ayuntamientos, tuvo necesidad de hacer diferentes economías, y entre ellas la supresión de un buen número de faroles del alumbrado público; pero como hoy, gracias á una excelente administración, por lo que en prueba de justificación y de imparcialidad nunca escasearemos nuestros elogios tanto al digno Presidente señor D. Bartolomé Belmonte como á toda la corporación municipal, hay ingresos suficientes para atender á algunas necesidades, hé aquí por qué podremos disfrutar de mas luz por las noches en nuestras calles. Por ello y á nombre de todo el vecindario damos las gracias mas expresivas.

—**Tren correo.**—Como el retrazo del de anteayer procedente de Madrid no obedecía á ningún desperfecto de consideración en la vía, sino á los naturales entorpecimientos del temporal, el de ayer ya llegó á esta capital á su hora oportuna, y, según nuestras noticias, en ninguna de las vías férreas que parten de Córdoba ha causado la fuerte lluvia pasada estrago alguno importante.

—**La lluvia.**—El cuarto menguante se anuncia hoy con buen tiempo. Pero vamos á cuentas. ¿En la estación actual qué se entiende por «buen tiempo»? Para los labradores y ganaderos, la lluvia; para las jóvenes, el sol; para los comerciantes de telas, el frio; para los vendedores de paraguas, el viento; para las suegras, los truenos, y para los novios «tronados» el arco iris. Veremos para quien presenta grata su media faz el astro de la noche.

—**Solemne literaria.**—Hoy á las doce de la mañana tendrá lugar, como tenemos anunciado, la solemne sesión extraordinaria de la Academia de la Juventud Católica de Córdoba, en el magnífico salón alto del edificio de las Escuelas Pías. Están invitadas las autoridades.

—**Musica.**—Esta noche será la última en que toque la banda municipal, si el tiempo lo permite, en el paseo del Gran Capitán. He aquí el programa: I.º Paso doble. 2.º Vito ó brindis de la zarzuela «El siglo que viene». 3.º Miserere del Troyador. 4.º Jota de la zarzuela «Las nubes de la noche». 5.º Redova. 6.º El coro de las trabuceras.

—**Vivimos en paz.**—Anteayer entre diez y once armaron en la plaza de la Corredora la gran camorra varios hombres y algunas mujeres de sus respectivas familias. Además de muchas voces hubo también algunos golpes de unos á otros, y lo que es mas, un testigo, sin saber como ni por qué, recibió una bofetada de cuello vuelto que le hizo escapir un diente. Tomaron parte en la fiesta muchos hombres y mujeres que nada les importaba lo que allí ocurría. Un sacerdote medió en el asunto.

—**Aperitivo.**—Mañana celebrará Instituto provincial la solemne del curso académico de mil ochocientos setenta y siete á mil ochocientos setenta y ocho. El Claustro ha hecho un numeroso convite á dicho acto, que tendrá lugar á las once de la mañana, el cual, después de una breve reses- estadística del año académico último que leerá el secretario D. José María Rodríguez, catedrático de Agricultura, se hará la distribución de los premios á los alumnos que los han recido.

—**Sabado.**—Sabanijo y Perdigón.—Escríban y Naranjuelo.—Son los bichos que prepara la sociedad de Progreso.—Son todos cuatro retinientes.—y Sabandijo ojinegro.—y los otros bragados—y con muy agudos cuernos.—Para el próximo domingo —dicen que vamos á verlos,—los gustan muy de cerca—y los demás de lejos; —escuso decir, —que en un palco está mi asiento.

—**Sabado.**—Se anuncia en el periódico oficial de esta provincia que treinta y uno de Octubre se subasta en la dirección de Rentas Estancadas la adquisición de tres mil quinientos milares de cigarros habacos.

—**Elemeides.**—Hoy.—1273. Es nombrado emperador de Alemania Roberto de Habsburgo.—Mañana, 1578.—Muere D. Juan de Austria, hermano natural de Felipe II.

—**Almoneda.**—Mañana la habrá de ropa en el Monte de Piedad de esta capital.

—**Bien.**—Los agricultores aseguran que hace muchos años no se ha conocido en nuestro país un temporal tan útil y beneficioso para los campos como el actual.

—**Atiles veadeos.**—Han regresado á esta capital y á su preciosa huerta del Jardinito, nuestros distinguidos amigos los Sres. Duques de Almodóvar del Valle.

—**Convivece sabatio.**—La Dirección general de rentas estancadas, una circular recientemente publicada dispone que los inventarios, avalúos y particiones de bienes han de estarse en papel del sello o censo.

—**Movimiento.**—Durante la gunda decena del corriente mes ha nacido en el distrito de la izquierda de esta capital ocho varones, de ellos tres ilegítimos, y seis hembras, dos legítimas. Han muerto diez varones seis hembras.

—**Titulares.**—La «Gaceta» del viernes publica la numeración de títulos del dos por ciento amortizado interior que han sido aplicados en carpetas de conversión del importe de los intereses de la Deuda devengada desde primero de julio de mil ochocientos setenta y cuatro á fin de diciembre último, cuya presentación se ha hecho antes del treinta de junio de este año en las respectivas provincias.

—**Traviesas.**—Han llegado á Málaga y se están desembarcando, setenta y siete traviesas alquitranadas con destino á la línea férrea de Córdoba aquella capital.

—**Cayo.**—Hace dos días dió un hombre á otro una terrible pedrada en la hacienda de el Majano, cerca del arroyo de Pedroches, huyendo después. Desde entonces han sido iniciados todos los esfuerzos hechos para

Y se dejó caer en una silla, porque ya las fuerzas le faltaban.

### CAPITULO XXX.

Blanca, temblando, pero silenciosa, desnudó á la herida.

Esta vez no se desmayó Juana, e indicó á su señorita los remedios que necesitaba.

Los cazadores, leñadores y todos los que están expuestos en la selva á heridas y picaduras de insectos venenosos, tienen siempre una especie de bálsamo de Fierabrés, que tiene la doble virtud de paralizar el efecto terrible de las picaduras, de cerrar rápidamente las heridas.

Un litro de aguardiente añejo, esencia de tres ó cuatro plantas y una adición de ácido y de flores de

Con efecto; cerca ya de las doce, Juana, arrastrándose pesadamente, entró en el gabinete de la señorita.

—¿De dónde vienes? ¡Dios mio!

—¡Qué tienes?

—Juana exhaló un suspiro y con testo:

—¡Si amais al barón, no griteis... no llameis!

—¡Fero esa sangre...

—¡En nombre del cielo, callaos!

Blanca, medio loca, intentó salir y pedir auxilio, pero Juana la detuvo:

—¡Señorita, señorita! dijo; escuchad bien lo que os digo. Si vuestra madre ó cualquiera de la casa me ve en este estado, tal vez no os caseis con Casterac.

Este argumento contuvo á Blanca, que, sin embargo, pálida, anhelante y con los ojos llenos de lágrimas, mi abía á su querida Juana.

—No os asustéis, dijo ésta. Estoy herida, pero no de gravedad; estoy sola; necesito asistirme, y

encontrarlo, hasta que al fin ha caido en poder de los agentes de orden público que lo han trasladado a la cárcel.

**Artista.** — La señorita Ruiz, que fue muy aplaudida el año anterior en el Teatro Principal de Córdoba, figura como primera tiple en la compañía formada para el teatro de San Fernando de Sevilla.

**Es interesante.** — Dice «La Epoca»: «Sabemos que algunos compradores de bienes nacionales, amenazados de sufrir muy en breve rigurosos apremios para que hagan efectivos sus débitos al Tesoro, teniendo contraídos nuevos compromisos por los vencimientos de los años sucesivos, han encontrado un medio fácil de regularizar su situación, colocándose en condiciones desahogadas para lo futuro. Teniendo ya satisfecha la mitad del valor de sus fincas, han acudido al Banco hipotecario, que les facilita el resto a módico interés, otorgándoles además un plazo de cincuenta años para el reintegro. Con el importe del préstamo que reciben saldan por completo sus obligaciones con el Tesoro, obteniendo un largo respiro, y adquieren los bonos admisibles en pago de bienes nacionales a un tipo más bajo que el que según todas las probabilidades están llamados a alcanzar. Esta sencilla combinación merece ser conocida, y lo publicamos con el deseo de que aprovechen sus beneficios los que están en el caso de utilizarla.»

**Aspirantes.** — Se han remitido a la Superioridad los expedientes y reclamación de aspirantes a las escuelas anunciadas en el último concurso.

**Acuerdos.** — Se ha publicado en el «Boletín Oficial» del martes el estado de los acuerdos tomados por la Comisión provincial en la sesión de catorce de Junio último respecto a la quinta.

**Pere no ahoga.** — En el teatro de la Comedia se ha leído un proverbio en un acto titulado: «Dios aprueba....», original de nuestro querido amigo el señor Velázquez y Sánchez.

**Expedientes.** — Ha despachado el consejo de instrucción pública varios expedientes de prevención de catálogo de institutos.

**Repartimiento.** — El de la contribución territorial de Espiel se halla de manifiesto hasta el día tres de Octubre.

**Comite.** — Se ha resuelto que no se abone el pasaje oficial a las familias de los jefes y oficiales que regresan a la Península sin que estos hayan cumplido el plazo reglamentario de permanencia.

**Renta.** — Del primero al cinco de Octubre se cobrará el primer trimestre de la contribución territorial en Fernan Núñez.

**Combrantat.** — Ha sido aprobado el de D. Francisco Muñoz para maestra interina de la escuela del Carpio.

**Amis.** — Se han encargado de sus respectivas escuelas los maestros interinos de Nueva Carteya, Rute y Zamoranos.

**Seda.** — La cosecha de seda de este año en Europa ha sido superior a la del año pasado. En Francia ha sido de quinientos cuarenta y cinco mil kilogramos; en Italia de un millón quinientos ochocientos; en España de sesenta y seis mil.

**Suspension.** — La junta de instrucción pública ha suspendido de empleo y con la mitad del sueldo al maestro de la escuela de Fuente a Lancha, interin se falla la causa que se le inscribe.

**Asamblea.** — Parece al fin cosa decidida que el diez y ocho del próximo octubre se reunirán en Toledo los presidentes de todas las Ligas de contribuyentes de España.

**Gran pérdida.** — El miércoles falleció en Madrid el ilustre poeta don Narciso Serra. Ha muerto como los vates españoles de la edad de oro de nuestra escena: en brazos de un conserje, cercado de pocos amigos y reducido a la pobreza. Las letras han perdido, como dice un periódico, uno de sus genios más preciados: la escena española una de sus más legítimas glorias; la patria uno de los hijos que más la honraban. Descanse en paz!

**Filomena.** — Se halla en Málaga, donde dará algunas funciones la joven velocipedista que ocupó el teatro principal.

**Telégrafo.** — Han llegado a Tánger dos ingenieros españoles para es-

tabecer un telégrafo óptico entre aquella ciudad y Tarifa.

**Herreros.** — En el castillo de Dere magnífica propiedad perteneciente a los duques de Fernan Núñez, que son de los pocos magnates que han conservado algunos estados que recuerden nuestra dominación en Flandes, se reúne en este momento numerosa y egregia sociedad. Allí están el príncipe imperial, el duque de Alba y otros caballeros españoles, entre los que figura el general Quesada, que pasará ocho días en dicha residencia.

**Invitaciones.** — Por el ministerio de la Gobernación se ha invitado a los directores y propietarios de los establecimientos balnearios para que concurren con las aguas minero-medicinales a la Exposición que se celebrará el año próximo en París.

**Drama.** — Se presentará pronto á una de las empresas teatrales de Madrid un melodrama de espectáculo titulado «La insurrección de Cuba», basado sobre episodios de la guerra que España sostiene en Ultramar.

**Sevavio.** — El martes se suicidó en Jaén un zapatero, ahorcándose de una viga de su casa.

**Miércoles.** — El Miércoles, procedente de Sevilla y con destino al Banco de España, llegaron á Madrid cinco millones cuarenta mil reales.

**Salida.** — El miércoles salieron de Madrid para Cádiz ciento diez individuos destinados al ejército de Ultramar.

**Fran resultado.** — La feria de ganados de Barcelona, según la «Imprenta», es pobre en cantidad y calidad.

**Azogues.** — En el ministerio de Hacienda es aguardada de un momento á otro la contestación definitiva de la casa Rothschild, de París, respecto á la negociación combinada con los azogues de Almadén, que el Sr. Orovi se propone realizar para asegurar el pago del próximo cupón exterior.

**No lo hago.** — Hé aquí un robo original que revela la astucia de los aficionados á lo ageno, ocurrido en París: «Se encontraba un carníbero arreglando y cortando la carne en su tienda. De repente una voz femenina la implora su protección, diciéndole persiguida por dos hombres. El carníbero la recoge. Se oyen pasos en la calle. La mujer persigue p'de permiso para esconderse. El carníbero la hace entrar en su trastienda. Dos hombres con facha de polizontes se presentan ante el carníbero. «Perseguimos á una ladrona, le dicen, que se ha refugiado aquí.» La hacen salir de la trastienda, y sacan de su delantal varios cubiertos que ocultaba. El carníbero deja salir á los dos hombres con la mujer atormentada en lágrimas. Al ir á almorzar, el carníbero nota la desaparición de los cubiertos, y adquiere el convencimiento de que la mujer y los dos hombres han representado una comedia á sus espaldas.»

**Albergue.** — De Berga dicen que la montaña de Saja se halla cubierta de nieve.

**Adelina Patti.** — La célebre prima donna de este nombre va á profesar en un convento del Sagrado Corazón, según dice un periódico de Lóndres.

**Herreros.** — En la estación de Burdeos han chocado dos trenes de viajeros, produciendo este siniestro cincuenta víctimas. No se tienen detalles.

**Carril.** — Acabado terminarse un puente en Escocia que ha costado quinientas mil libras, cinco años de trabajo y la vida de treinta hombres.

**OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DEL DÍA 28 DE SEPTIEMBRE DE 1877,** verificadas en el Observatorio del Instituto provincial de segunda enseñanza de Córdoba.

Temperatura máxima del día 27 á la sombra en grados centígrados. . . . . 22

Id. mínima. . . . . 13

Id. media. . . . . 17'5

TEMPERATURAS DEL DÍA 29.

A las 9 m. A las 3 t. A la sombra. . . . . 21 25

Al sol. . . . . 24'5 25

Presión de la atmósfera en milímetros. . . . . 75'5 752

Viento. . . . . S.E. S.E.

Pocas enfermedades hay que hayan dado lugar á la creación de tantos medicamentos como el asma. La mayor parte de esos remedios, mas ó menos inactivos, han tenido la suerte que merecían, quedando completamente olvidados. La notabilísima acción del Alquitran sobre los bronquios y en ge-

neral sobre las membranas mucosas, fué causa de que se hicieran numerosos experimentos, de los cuales resulta que las «Cápsulas de Alquitran de Guyot» constituyen hoy uno de los mejores y más activos específicos para la cura del asma. En la mayor parte de los casos, dos ó tres cápsulas, tomadas en el momento de las comidas, producen un rápido alivio. Debemos sin embargo prevenir que cuando la afección es crónica debe continuarse el tratamiento durante algún tiempo. Por lo demás, ningún enfermo, gracias al pronto alivio que encuentra desde las primeras dosis, dejá de proseguir el uso de las «Cápsulas de Alquitran» hasta no hallar una completa cura.

Para estar bien seguros de obtener las verdaderas «Cápsulas de Alquitran de Guyot», los enfermos deben exigir que todos los frascos tengan en la etiqueta la firma de Guyot impresa en tres colores.

#### ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudación obtenida en los fielatos de esta capital en el dia de la fecha.

	Pts. Cts.
Central. . . . .	273'13
Puente. . . . .	503'96
Rincón. . . . .	512'72
Nueva. . . . .	201'15
Gallegos. . . . .	565'48
Matadero. . . . .	557'92
Total. . . . .	2614'34
DE CUYA SUMA CORRESPONDEN	
Al Tesoro. . . . .	1'40'61
A la provincia y municipio. . . . .	1140'68
Adicionadas. . . . .	333'05
Total igual. . . . .	2614'34

Córdoba 28 de Setiembre de 1877.— Bartolomé Belmonte.

#### LA SEÑORA DOÑA RAFAELA FERNANDEZ Y FERNANDEZ. La fallecida.

Sus hijos, hijos políticos D. Rafael Domínguez, D. Manuel Navarro y don Manuel Flores, sobrinos, Director espiritual y demás parientes y amigos de la finada

(Q. E. P. D.)

Suplican a las personas que por un olvido involuntario no hayan recibido esquela de invitación, se sirvan encenderla á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de verificar en la Iglesia Parroquial de San Andrés, hoy á las diez de la mañana, por cuyo favor les vivirán agraciados.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.

Los señores sacerdotes que gusten aplicar mañana el Santo Sacrificio de la Misa, en la Iglesia parroquial del Apóstol Santiago, en sufragio del alma de la Sra. Doña Antonia María de Coca y Pérez, (q. e. p. d.) recibirán el estipendio de ocho reales.

#### Boletín religioso.

— Hoy, S. Gerónimo, doctor y fundador. — Mañana, San Remigio, obispo.

— JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, convento de Santa María. — Mañana, viacente.

Hoy á las diez se verificará en la Iglesia parroquial de San Pedro, la solemne función religiosa, á Ntra. Sra. del Socorro, en la que predicará el Sr. D. Manuel Enriquez y Rivas. A las ocho habrá Comunión general.

— Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de las Tribulaciones, en la Parroquia de S. Juan. — Mañana, á Nuestra Sra. de la Asunción en la Catedral.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Función lírica-dramática para hoy, en la que tomarán parte la primera tiple doña Concepción Celdran y el primer violinista D. Adrián Corona. 1.º Sinfonía. — 2.º La comedia en un acto. «Una coincidencia alfábética.» — 3.º Aria final de la ópera «Lucía de Lammermoor» ejecutada en el violín por el Sr. Corona. — 4.º Romanza de tipo del tercer acto de la zarzuela «Los Diamantes de la Corona», por la señora Celdran. — 5.º La comedia en un acto, «Lluvia de oro», por la compañía dramática. — 6.º Gran escena y misa.

re de la ópera del maestro Verdi «Il Traviatore», ejecutado en el violín por el señor Corona. — 7.º Aria de tiple de la zarzuela «El estreno de una artista», por la señora Celdran.

Precios. — Palcos 40 rs. — Palcos y plateas, 30. — Butacas con entrada, 6. — Delanteras y sillones de paraiso, 3. — Entrada al piso bajo, 4 rs. Id. al paraiso 2.

#### PLAZA DE TOROS DE CÓRDOBA.

Función para hoy, bajo la dirección de D. Juan Menis, en la que se ejecutarán nuevos y sorprendentes ejercicios, regalo de 100 reales, y lidia de un novillo.

PRECIOS. — Palcos, 20 rs. Asientos de arandilla numerados, 2 rs. — Entrada general 2 rs. — Niños que no pasen de 7 años y soldados sin graduación, un real.

#### Correo de ayer.

##### Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 28 de Setiembre de 1877. — Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Esta tarde se han reunido los ministros en la presidencia, celebrando un pequeño consejo sin importancia, y después han salido juntos para la estación del Norte con objeto de esperar á la real familia, que llegó á las tres y media y fué saludada por gran número de personajes del mundo oficial y bastantes particulares, marchando después en tres coches, ocupado uno por el rey y su augusta madre, otro por la princesa de Asturias y sus hermanas, y el tercero por los duques de Montpensier y sus hijos.

El pueblo de Madrid no olvida los beneficios que recibe; ve que no le falta trabajo, y con estos antecedentes naturalmente ha recibido afectuosamente á las reales personas.

Hoy publica el periódico oficial la reforma de las plantillas de la Tesorería central y dirección del Tesoro, que produce algunas economías, llevando ya decretadas en su departamento el Sr. Orovi por valor de cerca de cuatro y medio millones de reales, y encontrándose dispuesto a continuar el mismo camino así que haga el estudio consiguiente para que el buen servicio no se resienta. Estos decretos son los que ve con mayor satisfacción el pueblo contribuyente, que con tanto trabajo adquiere el importe necesario para cubrir las atenciones de su hacienda ó industria y ocurrir al pago de las tributaciones.

Se había estrañado que hacia dos días no se hablaba de crisis, y hoy se ha echado á volar la especie de que Calderón Collantes pensaba retirarse, ocupando su departamento el Sr. Martínez y entrando en Ultramar el Sr. Marqués de Páez; que Ceballos dejaba la cartera de Guerra al señor Sánchez Bregua; que iban a estenderse los decretos de jubilación á algunos consejeros de Estado, y otras cosas por el estilo que no han causado efecto alguno por saber son noticias sin fundamento. Ya recordara V. que hace pocos días le decía que los nombres de los dos señores ministros antedichos unidos al del Sr. Orovi, servían por algunos días para que los nobiliarios se ocuparan en sus combinaciones sobre torzadas crisis.

Noicias de la gran Antilla dan cuenta del perfecto estado en que se hallan los remeros llegados ultimamente, con los cuales se emprenderá en breve la nueva campaña, y de las esperanzas que hay de que sea la última contra el filibusterismo, que procura ocultarse para no sufrir el final desengano de nuestros valientes soldados.

La duquesa de la Torre emprenderá el viage para esta en cuanto mejor uno de sus hijos, que se halla indispuesto, y por esta causa ha suspendido su marcha para Arjonilla el general Serrano.

Siguen los temporales causando perjuicios en algunos puntos, especialmente en la provincia de Murcia, donde los ríos han salido de su cauce.

Se trabaja en los diferentes ministerios en la confección de presupuestos a fin de que para el día 20 del mes próximo se hallen en poder del ministerio de Hacienda.

La reina Isabel se detendrá unos días en esta, ignorándose aún si después emprenderá el anunciado viage al extranjero ó regresará á Sevilla,

Los duques de Montpensier parecen sellarán en su palacio de San Telmo para mediados del mes próximo.

Las noticias de la guerra carecen de interés, y nada hay que confirme el descalabro de los rusos en un nuevo ataque á Plewna. Sin muchos telegramas los que las agencias turco-filísticas remiten para tener el gusto de ver los desplazamientos. Mehemet-Ali se retira sobre Karakorum después de los esfuerzos hechos sin resultado contra las tropas del czar.

El consolidado cerró á 12 10. B nos 70'50.

El corresponsal.

